

**Zeitschrift:** Der Traktor und die Landmaschine : schweizerische landtechnische Zeitschrift

**Herausgeber:** Schweizerischer Verband für Landtechnik

**Band:** 23 (1961)

**Heft:** 14

**Nachruf:** Jean Bucher-Guyer

**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## † Jean Bucher-Guyer

Am Donnerstag, den 12. Oktober 1961 verschied in Niederweningen der bekannte Maschinenfabrikant Jean Bucher-Guyer im Alter von 86 Jahren. Der Verstorbene hat auf dem Gebiet des Landmaschinenbaues eine bedeutende Pionierarbeit geleistet. Sein überragender Erfindungsgeist wider- spiegelt sich in den zahlreichen Patenten, die ihm erteilt wurden. Am 31. Januar 1875 kam Jean Bucher im Stammhaus der heutigen Firma Bucher-Guyer zur Welt. Er besuchte die Bezirksschule in Baden und

hatte den 8 km langen Schulweg täglich zweimal zu Fuss zurückzulegen. Mit 15 Jahren, der Schule entlassen, trat er 1890 in das Geschäft seines Vaters ein, das damals eine «Belegschaft» von zwei Schlossern und zwei Lehrlingen aufwies. Man zählte das Jahr 1904, als Jean Bucher den Betrieb auf eigene Rechnung übernahm, ohne aber vorläufig die Firmabezeichnung Bucher-Manz zu ändern. Erst im Jahre 1918 wurde dann der Name Bucher-Guyer in das Handelsregister eingetragen. 1907 verheiratete er sich mit Louise Guyer aus Rümlang, einer Nachkomme des berühmten Jakob Guyer, genannt «Kleinjogg der Musterbauer». In jungen Jahren ging Jean Bucher selbst auf die Geschäftsreise. Er reiste per Bahn und Fahrrad. Später musste er die Reisetätigkeit seinen Mitarbeitern überlassen, um sich dem innern Ausbau des stark wachsenden Betriebes und den Konstruktionsarbeiten zu widmen. Im Jahre 1922 – mitten in der Wirtschaftskrise – liess er wagemutig eine Zweigfabrik in Griessen (Südbaden) erstellen, nachdem er mit den Lizenznehmern seiner Erfindungen in Deutschland schlechte Erfahrungen gemacht hatte. Seine Handlungen und Dispositionen verraten in der Folge immer wieder einen erstaunlichen Weitblick und Optimismus. Oft bekam er die guten Ideen mitten in der Nacht und sofort brachte er sie im Licht der Nachttischlampe zu Papier. Eines der interessantesten Ausstellungsobjekte an der Schweiz. Landmaschinenschau 1946 in Brugg war eine vielbestaunte, moderne, hydraulisch betriebene Drehrahmen-Obst presse mit einem neuartigen Obstlevator mit Obstwascheinrichtung. Diese Neuschöpfung war zur Hauptsache die konstruktive Leistung von Jean Bucher-Guyer, vollbracht im Alter von 71 Jahren.

Jean Bucher-Guyer baute für seine Arbeiter eines der ersten Wohlfahrts häuser der Schweiz. 1922 gründete er die Bucher-Guyer-Stiftung, die er inzwischen mit bedeutenden Beiträgen speiste, und im Jahre 1926 schuf er mit einem grossen Beamten-Unterstützungsfonds den Grundstein für die heutige Angestellten-Pensionskasse.

In ehrfurchtsvoller Trauer gedenken wir dieses Mannes. Der warmherzigen, aus echtem sozialen Verständnis und vitalem Unternehmergeist geprägten Persönlichkeit werden wir ein ehrendes Andenken bewahren. Den Familienangehörigen sprechen wir unser aufrichtiges Beileid aus.

Die Redaktion

Der neue **Miststreuer KRÜGER H-3**

Sensationell in der Leistung, streut bis 5 m breit.  
Sensationell im Preis!



- Einsatzbereit ohne weitere Nebenkosten.
- Ladehöhe 80 cm
- Stabile Bauart
- Ladeinhalt bis 5 m<sup>3</sup>
- Leicht und schnell abnehmbares Streuaggregat

- Schon mit Kleintraktor ab 12 PS verwendbar
- Leichtzügigkeit
- Verschleissfest
- Streut alle Mistarten
- Vorschubeinstellung vom Traktorsitz aus

Alle von uns gelieferten landwirtschaftl. Fahrzeuge sind den neuen Vorschriften entsprechend ausgerüstet.



**Ganzjährige Verwendungsmöglichkeit** als Miststreuer-, Acker-, Heu- und Getreidewagen!  
Entladen von Kartoffeln, Rüben usw. durch Abschieben mittels Kratzboden. —  
3 verschiedene Größen!

Auf Wunsch unverbindliche Vorführung auf dem eigenen Hof.

Verlangen Sie Prospekte bei der Generalvertretung für die Schweiz:

**Hans Albrecht, Stadel bei Niederglatt (ZH)**

Fahrzeugbau und Landmaschinen

Telefon (051) 94 21 39